

EDITORIAL

De un PIB de 2,1% a un arranque de 3,2%

ES UN HECHO QUE LA ECONOMÍA HA ENTRADO EN UNA SENDA DE MAYOR CRECIMIENTO, TODO INDICA QUE EL PIB TRIMESTRAL RONDARÁ 3,2%, UN PUNTO POR ENCIMA DE 2,1% DE 2018, PERO HAY QUE ACTUAR.



Escuche el podcast de la editorial

PERSONAJE AL ALZA



IVÁN DUQUE
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

El presidente **Iván Duque** finalizó su gira de dos días por Silicon Valley. El Primer Mandatario se reunió con los presidentes de *Microsoft* y *Apple*. Además firmó acuerdos con *Amazon* y con la aceleradora *500 Startups*.

PERSONAJE A LA BAJA



JUAN DANIEL OVIEDO
DIRECTOR DEL DANE

El director del *Dane*, **Juan Daniel Oviedo**, fue citado a control político en el *Senado de la República*. Durante el debate, al funcionario se le criticó los constantes cambios en las investigaciones que afectan la credibilidad de la entidad.

Si el *Dane* cumple como ha sido tradicional durante los últimos años, esta semana se conocerá la cifra de la variación del Producto Interno Bruto de los meses comprendidos entre enero y marzo del año en curso. El *Banco de la República*, monitor supremo de la economía nacional, ha vaticinado que el porcentaje será al alza y alcanzará 3,2%, una cifra que de concretarse estaría un punto porcentual por encima de la registrada en el mismo periodo del año pasado, cuando solo llegó a 2,1%, y se encendieron las alarmas de una eventual recesión económica al finalizar el año. Pero los precios de los commodities le han ayudado a las cuentas nacionales, además de una tasa de cambio por encima de los \$3.000 que le ha traído una época de vacas gordas a los exportadores; a lo que se puede sumar también la estabilidad en la tasa de cambio que ya alcanza los 16 meses y que ha permitido que el consumo se reactive tímidamente. Así las cosas, sorprendería que el PIB de Colombia al primer trimestre de 2019 esté por debajo de 3,2%, lo que se convertiría en una buena noticia para el arranque, no obstante, sigue estando por debajo del nivel potencial de la economía.

Además de los buenos vientos que traen los precios internacionales del petróleo, a nivel interno, la industria también pareciera favorecer el arranque de 2019. El centro de pensamiento *Fedesarrollo* espera que los sectores industrial y comercial jalonen el crecimiento económico, teniendo presentes las cifras de la Encuesta de Manufacturera del *Dane* y la Encuesta Mensual de la *Andi*. El mismo gremio de los industriales ha resaltado que los crecimientos del sector en los primeros dos meses fueron buenos, pues tuvieron un alza de 3% y 3,2%. Así las cosas, marzo pudo haber sido el momento para consolidar el crecimiento industrial, que ayude a la economía durante los nueve meses restantes.

Vale la pena destacar que la *Andi* espera que el PIB para todo el año esté entre 3,5% y 3,6%. Para el caso del sector agropecuario, también se espera que la tasa de crecimiento sea superior a 3%, gracias al comportamiento que han tenido los segmentos de la avicultura, la porcicultura y la piscicultura. Sumado a estos dos sectores, está el de la construcción, otra de las posibles estrellas en 2019 por cuenta de la reactivación de las vías 4G. Además, los programas de vivienda del *Gobierno* ayudarán a este comportamiento, si se tiene en cuenta que la vivienda social sostiene 60% del mercado y estos programas generan una buena perspectiva.

El primer trimestre también será el primer corte de cuentas para empezar a analizar los resultados de la Ley de financiamiento que se aprobó el año pasado. Por ejemplo, *Andesco* ha resaltado que las nuevas condiciones tributarias que



permitieron incentivos importantes en el sector de servicios públicos atrajeron mayor inversión.

No obstante, pese al buen arranque, un crecimiento de 3,2% todavía no está a la par de lo que se espera de la economía colombiana. El mismo gerente del *Emisor*, **Juan José Echavarría**, y el ministro de *Hacienda*, **Alberto Carrasquilla**, han destacado que lo ideal sería crecer a tasas superiores a 4%. Por ello, el *Gobierno* debe continuar actuando para que el PIB crezca cerca a su potencial y poner en marcha un plan de reactivación económica, como los Pipes de la anterior administración.

13 DE MAYO | HACE 50 AÑOS



- 1 Contralor denuncia peculados**
Por medio de un mensaje a la *Procuraduría General de la Nación*, el contralor general denunció un total de 62 peculados, por valor de \$10 millones.
- 2 Plan de construcción de vivienda**
El *Instituto de Crédito Territorial* aprobó un nuevo programa para construcción de vivienda que con \$381 millones aspira a construir 6.000 viviendas.

- 1 Aumentará demanda de telas**
La gerente de *PatPrimo*, **Sophie Douer**, mencionó que los aranceles del PND generarán aumentos en las demandas de telas nacionales e importadas.
- 2 Exxon y Amazon lideran en ingresos**
La petrolera y el gigante del comercio electrónico de **Jeff Bezos** fueron las dos empresas que cerraron con mayores ingresos para final de marzo.

CRUCIECONÓMICO

HORIZONTALES: 1- Desmienten que aranceles del Plan Nacional de Desarrollo suban los precios de la ropa. 2- Tendría confianza en alguien. Dominio de internet de Qatar. 3- Invalida, inhabilita. Onomatopeya para expresar explosión. 4- Bus intermunicipal. Dios griego de la guerra. 5- Tonto, falto de entendimiento. 6- Nota musical. Símbolo del neodimio. Jefe militar árabe. 7- Escritor italiano de El nombre de la rosa. Prisma que corona el muro de una antigua fortaleza. 8- Piedra preciosa. Pavimento. 9- Asociación Colombiana de Agencias de Viajes y Turismo cuya presidenta es Paula Cortés. Molusco que vive pegado a las rocas. 10- La...mecánica, película de Stanley Kubrick de 1971. Pronombre personal. VERTICALES: 1- Símbolo del tecnecio. Su presidente José Félix Lafaurie afirmó: "El Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural ha obrado con el mayor rigor técnico y jurídico en todo lo que tiene que ver con la entrega de los recursos parafiscales". 2- Novillo. Rinitis crónica. 3- Elemento químico. Pintor colombiano de apellido Rayo. 4- Alemán. Impide el movimiento. 5- País de los Acantilados de Moher. Sufijo aumentativo. 6- Esposa de Jacob. Disco musical. 7- Intersección animosa. Mula de carga. 8- Se le paga al Señor de los Milagros de Buga. 9- De... estar de balde, ocioso. Muy pobre. 10- Ciclo de renacimientos causados por el karma. Pacino de Hollywood.

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
1										
2										
3										
4										
5										
6										
7										
8										
9										
10										

mperon@hotmail.com

RESPUESTAS
Solo damos las horizontales: Textileros, creeria, qa, anula, purm, floita, Ares, e, noneco, a, do, Nd, emir, Eco, almena, gema, pisco, Anato, lapca, naranja, el.

¿Cuál cree será el impacto para Colombia de los aranceles de Trump a China?

facebook.com/larepublica.co
larepublica_co
@larepublica_co

DIANA VEGA. Va a afectar en el precio de productos de tecnología como celulares, dispositivos electrónicos, también la ropa, y en general todos los artículos que se ensamblan en China y que importamos a través de Estados Unidos y más aún con la TRM tan alta.

HÉCTOR RAIGOZA. Las guerras comerciales afectan a los países en desarrollo en la misma proporción que la inflación a los pobres, mucho.

CRISTIAN YEPES. Esto tendrá un impacto positivo si Colombia se pone las pilas para ampliar su catálogo de exportación al país asiático.



DIRECTOR GENERAL: FERNANDO QUIJANO VELASCO

GERENTE GENERAL: SERGIO QUIJANO LLANO

FUNDADORES: MARIANO OSPINA PÉREZ / JULIO C. HERNÁNDEZ (1 DE MARZO DE 1954)